

こしば新聞

令和4年3月16日(水)44号



【お問い合わせ先】
 自由民主党
 東京都品川区第三十四支部
 〒140-0014
 品川区大井 5-6-2-101
 ☎ 090-6106-2272
 Fax 03-6303-7037
 ※ご希望の方には新聞をお届け致しますので、ご連絡願います。



ご相談や区政へ
 のご意見をお聞
 かせ下さい。
 ぜひラインも

予算特別委員会

3月2日から始まりました令
 和4年度の予算特別委員会
 (以後、予特)が行われていま
 す。14日の教育費でそれぞ
 れの項目ごとに行われる質疑
 が終了しまして、残すところ
 会派ごとの総括質疑、採決と
 なりました。

予特では、私もそれぞれの日
 程で10分から15分の時間
 を頂きまして質疑に立たせて
 頂きました。
 今回は初日と二日目の質問
 と区の回答についてです。

初日 補正予算

補正予算は本来ならば議員
 がそれぞれ所属しています常
 任委員会ごとで質疑が行われ
 ます。しかし、毎年度最後の

補正予算については次年度の
 予特の初日に審議されます。

今回の補正予算は、オリンピ
 ックパラリンピックの無観客開
 催により減額となった事業が
 いくつかありました。私からは

①収集運搬事業と②新型コロナウイルス
 ナウイラス感染症対応特別助
 成について質疑しました。

小芝

収集運搬事業はオリパラのホ
 ッケー会場周辺の商店街を対
 象にしたゴミの収集事業に充
 てられる事業であったが、その
 事業が削減された。訪日外国
 人によるゴミ出しについては
 今後も課題となるため、定住
 外国人によるゴミ出しについ
 てどのような案内や啓発がな
 されているか？

品川区

住民登録の際にごみの出し方

というパンフレットを英語版、

中国版、ハンガール版でそれぞれ
 お渡ししている。しかしあま
 りゴミ出しが改善されないよ
 うな場合には、清掃事務所の
 職員がその方を訪問するなど
 してパンフレットをもって説明
 することで改善させている。

小芝

分かりやすい、理解しやすい
 イラストの描かれたステッカ
 ーなどを予め地域に住むマン
 ションやアパートの目立つとこ
 ろに張り出しておくのはいか
 が？

品川区

いろいろな方法を検討してい
 く。また清掃事務所には言葉
 を日本語に変換するタブレッ
 トが配られているので、それ
 を活用して外国人とコミュニ
 ケーションをとっていききたい。

小芝

新型コロナウイルス対応特別
 助成について。当初予算では
 1000件の見込みであった
 が今回新たに補正に計上した
 経緯を教えてください。

品川区

令和2年度と同じ予算で当
 初出したが、申請が増えた結
 果、昨年の1438件の申請
 と同様の数字を出した。

小芝

延期された助成金の使い道で
 顕著なものはあるのか？

品川区

昨年の十月、十一月ころから
 広告宣伝に使われるところが
 増えてきた。

小芝

これまでは紙を媒体にしたポ
 スティングなど『面』を相手に
 した広報も一定の効果は認

められたと思うが、情報空間
 に流れている『点』に着目した
 広告も新たな時代の流れで
 はないかと思う。新しい販路へ
 の道筋を例えば品川区のほう
 で相談を受けたり、また専門
 スタッフを紹介するような案
 内をホームページで掲示する
 ことを提案したいと思うがい
 かがか。

品川区

簡単にホームページで販売が
 できますよというような会社
 と連携したセミナーなどを開
 催しているが、新しい販売方
 法については指摘のとおり周
 知に取り組んでいきたい。

小芝

多くの方が等しくこのよう
 な機会を得られるよう取り
 組んでもらいたい。裏面へ

二日目 歳入

二日目の歳入は項目が多岐にわたるため委員は比較的に範囲を広げて質問できます。

私は①手数料全般について②なぎさ会館の活用について質問しました。

小芝

マイナンバーカードがあれば住民票や戸籍証明書、また印鑑証明書などはマルチコピー機を設置しているコンビニではその場で取得でき、利用料も窓口よりも100円安くさらに利便性が高いものとして区内でも認知度が高まっている。しかし歳入によれば、マイナンバーカードによるこれらの証明書の交付率が住民票なら全体の100%、戸籍証明書なら7%の見込み。まずこの見込みを出した経緯について教えてもらいたい。

品川区

マイナンバーカードの普及を進める意味合いをこめてコンビニでの交付を導入してきた経緯がある。引き続きコンビニ交付の普及を図っていききたい。

小芝

マイナンバーカードはもっているが窓口でこれらの証明書の交付を申請してくる区民にはマイナンバーカードによる証明書の取得にむけてアプリやアナウンスをしているのか？

品川区

窓口ではポスター掲示や案内をしている。今後はマルチコピー機を設置してその場で交付できるようにしていく。

小芝

マイナンバーの交付率が2年前に比べると2倍以上に増えて今や区民の半数近く4割5分まで普及している。コンビニ交付の割合をもう少し伸ばせるのではないかと思う。ホームページ等でまた分かり易く表示してもらいたいと考えを。

品川区

ホームページのご案内がこれまでは少し弱かった部分があった。それぞれの証明書の発行のページにコンビニ交付の案内を前面に出していく。

小芝

区ではスマートフォンとマイナンバーカードを連携したうえで住民票をキャッシュレス決済で手数料を支払い予約すれば、後日、自宅に住民票の写しが送られてくるサービスがもう既に始まっていると聞いている。品川区以外では東京でも港区、渋谷区、中野区のみなので品川区の証明書交付の選択肢は多く、もっと評価されてしかるべき。今のところこの交付状況や反応は？

品川区

2月10日からオンライン申請できるようになった。まだ認知がなかなかされていないためか、一日に一桁程度。今後はともPRに努めてまいりたい。

小芝

だんだんと情報革新がされてきているところ、マイナンバーカードと連携させてスマートフォンに証明書の写しや各種証明書をディスプレイに表示させて、たとえば証明書の確認として使えるようにすることもできなくはないと思う。そのあたりの検討はされているか？

品川区

住民票や戸籍についても基本的にデジタル化の動きはこれから出てくると思う。我々としても引き続きオンライン申請の流れをさらに進めるという意味合いではこれからも研究を進めていきたい。

②なぎさ会館の活用について

小芝

なぎさ会館の稼働率について、また稼働率を受けてどのように評価しているか。

品川区

令和元年度が約40%、令和2年度が約22%。今年に入り約32%という形で少し盛り返している。コロナでなかなか集まらない、家族葬という小さな形で行われるようになってきたため利用がされなくなっていることと判断している。

小芝

会館の中に令和元年から授乳室を設けているが利用状況はどうか？

品川区

実際のご利用はほとんどない。

小芝

場所を有効に使うという点でもっと人が交流できるようなスペースの確保ができないものだろうか？

のだろうか？と日々考えている。最近では家族葬が増えていることもあるので、家族葬に特化したコンパクトなものにするなどで、空いたスペースでは例えば会議、集会、また卓球など場所をとらないスポーツにも運用できるのではないかと提案したいがどうお考えか。

品川区

施設の特性があるのでなかなか難しい。また葬祭される方々のお気持ちを考えると厳しい。

小芝

もちろん葬儀をする間ではなくて、告別式と通夜の間の空いた隙間時間のことで。しながわ百景の一つ、勝島運河の花街道や立会川の雨水放流管の工事など浸水防止の施策に一定のめどが立った場合には周りの景色も変わってくる。ぜひ積極的な活用を促したいことを要望したい。

『予特のあるある話』

たまに質問と回答がチグハグだったり、質問が間違っって解釈されることもあります。

(了)